



Dos tercios, sin garantía del alza por laborar en informalidad

Ganan el salario mínimo 18 millones 300 mil empleados

● El incremento lo tienen seguro 6.4 millones de personas con plaza

● En cinco años el minisueldo ha pasado de 88 a 207.4 pesos diarios

● Se duplicó en este gobierno la cifra de ocupados con esos aumentos

● No han sido tan dinámicos los avances en otras percepciones

NÉSTOR JIMÉNEZ Y CLARA ZEPEDA / P23



▲ El pago para los que ganan menos en el país crecerá 20% a partir de enero. La imagen, en el Zócalo capitalino. Foto Cristina Rodríguez



CRECE LA POBLACIÓN EN ESTE NIVEL DE PERCEPCIONES

El alza al minisalarario beneficiará a 6.4 millones de trabajadores

Hay 18.3 millones de mexicanos que ganan ese sueldo, la mayoría está en la informalidad

NÉSTOR JIMÉNEZ
Y CLARA ZEPEDA

Mientras el incremento al salario mínimo, de acuerdo con cifras del gobierno federal, beneficiará a 6.4 millones de trabajadores, reportes de la Secretaría del Trabajo indican que en el país hay 18.3 millones de personas trabajadoras que perciben "hasta un salario mínimo", por tanto, 11.9 millones reciben el equivalente a un minisalarario o menos, pero no son trabajadores formales y no tienen garantizado un incremento a partir de enero.

En distintas estadísticas de la secretaria, retomadas de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, y los reportes del Instituto Mexicano del Seguro Social, se explica que mientras en 2022 se reportaron 21 millones 114 mil 108 empleados formales en promedio entre el periodo enero-octubre, al tercer trimestre del año existen 57 millones 440 mil 441 trabajadores.

La diferencia se debe a que la mayoría (31.9 millones) son informales y no aparecen en las cifras del Seguro Social.

De acuerdo con los Indicadores Estratégicos de Ocupación y Em-

pleo de la dependencia, de los más de 57 millones de asalariados en México, 18 millones 301 mil 841 ganan "el mínimo". Durante la presentación del acuerdo de aumento a los salarios para 2023, realizado el jueves en Palacio Nacional, el gobierno federal detalló que el aumento beneficiará a 6.4 millones de personas en nómina, por lo que el resto corresponde al sector informal.

En tanto, el reporte laboral de la secretaria refiere que hay 2 millones 40 mil desempleados.

No obstante, en los Indicadores Estratégicos de Ocupación y Empleo se señala que, además, hay otros 5 millones 821 mil ciudadanos considerados dentro de la población de 15 años o más que son no económicamente activos, pero que están "disponibles" para trabajar.

Comparativo con 2018

Datos de la ENOE aluden que el número de personas ocupadas en México, tanto en el sector formal como en el informal, que perciben hasta un salario mínimo se ha más que duplicado, como consecuencia de los incrementos del actual gobierno, pues mientras ahora son 18.3 millones con un salario de 172.87 pesos diarios, mientras al cierre de 2018 eran 8.6 millones, pero con

un ingreso mínimo de 88.36 pesos diarios.

El aumento del número de personas con una percepción de hasta un salario mínimo (115 por ciento con respecto al cierre de 2018) ha sido más dinámico que el grupo con un ingreso de más de un salario mínimo (29 por ciento). En los segmentos que obtienen de dos, tres y hasta cuatro salarios mínimos la variación en el periodo de referencia es de una caída de 39, 67 y 68 por ciento, respectivamente. En tanto, la población que gana más de cinco salarios mínimos aumentó sólo 2.35 por ciento.

El salario mínimo general pasará de 172.87 a 207.44 pesos diarios para 2023, equivalente a un alza de 20 por ciento con respecto al de este año; en tanto, en 2019 se logró un aumento de 16.2 por ciento.

En el quinquenio reciente, el salario mínimo ha pasado de 88 a 207.4 diarios, con aumentos de 16.2 por ciento en 2019; 20 por ciento en 2020; 15 en 2021 y 22 en 2022.